



**UNIVERSIDAD
DE ANTIOQUIA**
Facultad de Enfermería

Toda una Vida Cuidando Vidas

Década de los 50

El 23 de agosto de 1950,

el nuevo decano de medicina de la Universidad de Antioquia, doctor **Ignacio Vélez Escobar**, presentó oficialmente su plan de organización y administración, en el que se incluía “crear una nueva escuela de enfermería” como una dependencia de la Facultad de Medicina.

A finales de septiembre de 1950,

en la sesión 997, el Consejo Directivo **aprobó** en primer debate la creación de la Escuela de Enfermería.

Mediante Resolución #30 del
**29 de septiembre
de 1952,**

se reglamenta la creación de la
Escuela de Enfermería de la
Universidad de Antioquia.

Se autorizó al decano de Medicina gestionar una directora

la cual "de preferencia ha de ser religiosa **graduada en enfermería**, si es posible, con título en Estados Unidos, pero que hable español correctamente".

El 28 de febrero de 1951,

se citan las **primeras estudiantes**, y el
1 de marzo **inician** con su primera
lección de anatomía en el anfiteatro de
la Facultad de Medicina.

El 12 de marzo de 1954,

en el Paraninfo de la Universidad de Antioquia **se graduaron 36 alumnas** (22 seculares y 14 religiosas), quienes recibieron el título de "Enfermera General".

Desde 1954 se empezaron a vincular al hospital

enfermeras egresadas de la escuela,
religiosas y seglares quienes
desempeñaban la doble función de
jefes de sala e instructoras de la
Escuela de Enfermería.

El 27 de agosto de 1957,

la sesión del Consejo de Medicina, fue precedida por la directora de la Escuela; **Hna Arturo María**. Esto evidenció el logro de una autonomía profesional, una meta que, para la Escuela, tardaría unos años más, gran persistencia y un arduo trabajo.

En las jornadas universitarias de 1959,

las directivas quisieron rendir un homenaje de reconocimiento y gratitud a la comunidad de las **Hermanas de la Presentación**, indiscutibles pioneras de la Enfermería en Antioquia y del trabajo social en Colombia.